



FOYER DE VIE

Un lieu de vie et de soins

- 40 résidents, de la région Auvergne-Rhône-Alpes, dont environ un tiers pris en charge auparavant en IME, un tiers à domicile.
- 4 maisonnées de 10 chambres et espaces communs.
- 2 places d'hébergement temporaire.
- 46 salariés (42 ETP).
- Une présence soignante 24 h/24.
- Une équipe éducative et sociale.
- Une équipe d'animation.
- Un réseau de bénévoles.
- Une forte intégration à la vie locale.
- Des partenariats inter-établissements et avec des centres-ressources.
- Un conseil scientifique et éthique.

FAM Les Passerelles de la Dombes

770, route des Échetes
01390 Tramoyes
Tél. 04 87 25 41 91

FAM LES PASSERELLES DE LA DOMBES

Un établissement évolutif

Ouvert en février 2018, le foyer d'accueil médicalisé accueille des adultes souffrant d'épilepsie sévère avec troubles associés.

PAR ANNICK PUVILLAND

Avec ses claires maisonnées aux noms océaniques choisis par les résidents, ses verdoyantes allées centrales, sa vaste salle polyvalente, ses salles d'animation, son citystade, sa serre invitant au jardinage et bientôt son jardin zen, le lieu offre un cadre chaleureux. Présence soignante 24 h/24, équipe d'animation dédiée, large équipe d'accompagnement éducatif et social, forte intégration dans la vie locale, développement des partenariats, caractérisent les Passerelles de la Dombes.

Diverses activités rythment le quotidien des quarante résidents, comme en témoigne leur journal *Passerelles News* : sorties, sport, art-thérapie, jeux, gestion du Bo'Bar hebdomadaire... « *Ils ne travaillent pas. Proposer des activités régulières, développer leur vie sociale est très important* » souligne Pierre Couderc, directeur. Une recherche-action sur l'impact de nouvelles actions d'amélioration de la qualité de vie est en cours. Le réseau de bénévoles apportant leur concours aux activités s'étend aussi.

UNE DYNAMIQUE DE PROJETS

Les initiatives foisonnent à tous les niveaux. « *L'établissement évolue avec l'évolution des résidents. C'est un public complexe, peu connu, dont la prise en charge se situe entre neurologie et psychiatrie* » : les conséquences de la maladie, les degrés d'autonomie et les besoins d'accompagnement des résidents diffèrent largement. Quelques violences sont parfois apparues. Quatre postes de moniteurs-éducateurs supplémentaires renforceront l'équipe de personnel en 2022-2023.

Un conseil scientifique et éthique aborde avec partenaires et experts les questionnements rencontrés tel que la vie affective et sexuelle des résidents. Un comité vie intime, des groupes de parole, des formations inter-établissements* sont nés. « *La question s'est apaisée.* »

Comme partout, il a fallu composer aussi avec la crise sanitaire et les difficultés de recrutement. « *Le Covid a vraiment généré un changement important de la situation au travail.* » Mais la dynamique de projets est bien enclenchée. ■

* en partenariat avec La Teppe, premier établissement français spécialisé en épilepsie, le FARHES, centre national de ressources handicaps rares et épilepsie sévère, le CeRHes, centre ressources handicaps et sexualité.



Un public complexe



Pierre Couderc
directeur



Conviviale remise par les résidents de leur *Passerelles News*.